





JR安芸長束駅付近の危険な通学路

児童・生徒の教育環境は校舎やグラウンドといった学校内のことには限られません。市議として、通学時の安全性を確保することは、非常に重要なテーマです。安佐南区でも道路が狭く入り組んでいる地区が多くあります。例えば、安佐南区祇園のJR下祇園駅や「イオンモール広島祇園」の近くを通る、車線のない公道です。イオンモールの進出やマンション建設も相まって、人口、交通量ともに増え、「通学路」の安全性確保が喫緊の課題となっています。おおむね、手順としては、地域一体となって行政機関に要望し、その上で物事を進めていきます。課題解決の難しさは、横断歩道の間隔の制限等といった法令上のハーダルとともに、「地域コミュニティー」の低下も影響していることがあります。つまり、「地域一体」というところが行政を動かす

## 「通学路問題について」

市議としての個別の取組みについて



## 「議会日程」の一覧性向上

市議会ホームページの運用改善を提案

私は現在、広報委員会にも所属しています。同委員会では、「市議会だより」の編集や市議会ホームページの運用等、市議会の活動を多くの市民の方々に知つていただき活動を行っています。その一環で、このたび、市議会ホームページに関する提案をしました。具体的には、「議会の日程」の一覧性の向上です。同ホームページには、「議会日程」という項目があり、開会中の本会議や各委員会の予定等を掲載しています。これまで、議会の各日程が終わると、数日後にはその日程が消去される運用となっていました。一般質問などでの

JR安芸長束駅付近の危険な通学路

私は現在、広報委員会にも所属しています。同委員会では、「市議会だより」の編集や市議会ホームページの運用等、市議会の活動を多くの市民の方々に知つていただき活動を行っています。その一環で、このたび、市議会ホームページに関する提案をしました。具体的には、「議会の日程」の一覧性の向上です。同ホームページには、「議会日程」という項目があり、開会中の本会議や各委員会の予定等を掲載しています。これまで、議会の各日程が終わると、数日後にはその日程が消去される運用となっていました。一般質問などでの

| ○定期会・臨時会(本会議・常任委員会)の日程 |       |                             |         |          |
|------------------------|-------|-----------------------------|---------|----------|
| 令和元年第1回定期会             |       |                             |         |          |
| 日付(曜日)                 | 開会時間  | 会議名                         | 場所      | 議題       |
| 12月3日(火曜日)             | 午前10時 | 本会議                         | 4階議場    | 市長挨拶等    |
| 12月4日(水曜日)             | 午前10時 | 本会議                         | 4階講堂    | 一般質問     |
| 12月9日(月曜日)             | 午前10時 | 本会議                         | 4階議場    | 一般質問     |
| 12月10日(火曜日)            | 午前10時 | 本会議                         | 4階議場    | 一般質問、質疑  |
| 12月11日(水曜日)            | 午前10時 | 議会上下水道委員会<br>改修委員会<br>改修委員会 | 4階会議室会場 | 河川清潔のため等 |

広島市議会ホームページより

市議会ホームページ(<http://www.city.hiroshima.lg.jp/gikai/index.html>)  
「議会日程」(<http://www.city.hiroshima.lg.jp/www/gikai/contents/1268890092009/index.html>)

## ①防災プチ情報 広島市の防災情報メール登録

### 広島市防災情報メールに登録しましょう

広島市は、避難勧告等の防災情報を電子メールで配信しています。「受信したい情報」「受信したい地区(小学校区、行政区)」を選択できます。登録メールアドレス([entry@k-bousai.city.hiroshima.jp](mailto:entry@k-bousai.city.hiroshima.jp))へ、空メールを送信後、返信メールが届きますので、そのままに従って登録してください。

※登録無料ですが、別途通信費がかかります。

#### 主な配信情報

- 避難に関する情報 ●地震情報・津波情報
- 気象情報 ●国民保護情報(ミサイル・テロ)
- 不審者情報、犯罪情報

詳しくは広島市のホームページをご覧ください

|                  |   |
|------------------|---|
| <b>緊急情報</b>      | <b>必</b><br>•避難情報<br>(避難準備・高齢者等避難開始、避難勧告、避難指示)<br>•避難所情報<br>(指定緊急避難場所、指定避難所)<br>•広島市に発表された特別警報<br>(大雨、暴風、暴風雪、大雪、波浪、高潮)<br>•広島県に発表された特別警報(大津波警報) |
| <b>防犯情報</b>      | <b>選</b><br>広島県警察本部からの不審者や犯罪等に関する情報   |
| <b>気象情報</b>      | <b>選</b><br>•広島市に発表された気象注意報・警報、土砂災害警戒情報<br>•広島県に発表された記録の短時間大雨情報、竜巻注意情報  |
| <b>地震情報や津波情報</b> | <b>選</b><br>•広島県南西部で震度3以上を観測した地震情報<br>•広島県に発表された津波注意報・警報  |
| <b>河川の洪水予報</b>   | <b>選</b><br>広島市を流域とする洪水予報河川に発表された洪水予報<br>(はん濫注意情報、はん濫警戒情報など)  |

主な配信情報( **必**は必須、**選**は選択)

- 1. 子育て支援・人材育成
- 2. 道路などのインフラ整備を推進
- 3. 防災・減災
- 4. 「カラーバリアフリー」の推進
- 5. 広島市政改革・メディア戦略

## 5つの政策

私は、5つの政策を打ち出して選舉に臨みました。これは、「4年間の任期で一定の成果を挙げます」と有権者の皆様と約束したことです。このコーナーでは、5つの政策の取り組みや進捗状況をご報告いたします。

10月の(a)決算特別委員会において、第2分科会(文教・厚生関係)で昨年度の決算状況等について質疑させていただきました。  
**「小学校の適正規模について」**をテーマに選んだ背景や考え方、(b)質疑の抜粋を掲載します。

## 決算特別委員会 第2分科会(文教・厚生関係)での質疑 「小学校の適正規模について」

(1)～(5)は  
P4の  
Q&Aで  
解説して  
います。

広島市安佐南区などでは近年、(1)特定の小学校で児童数の増加に伴う教育環境の悪化が懸念されています。これらの小学校の多くは、学区内で大規模な宅地開発が進み児童数が急増、教室不足に伴う仮設教室(フレハブ校舎等)での学校生活を強いられたり、グラウンドが狭くなったりするなど支障が生じています。(2)公立学校においては、教育水準の平準化、平等性が求められます。住む地域によって、子どもたちに教育環境などに「差」が生じることは望ましいことではありません。大规模化が進む小学校の学区ではたいてい、急激な宅地化が進んでいますから、新しい小学校を作つたり近隣に広いグラウンドを確保したりすることは現実的には難しいこととなります。とはいっても子どもたちは今現在、その学校で学んでいるわけですから、現実に即した懸念解消、緩和策が求められています。その点が、今回回の質疑(下図参照)するにあたっての問題意識の根幹となっています。

来年度以降の改善進展に要望として挙げられましたので、引き続き当局に求めています。

### 決算特別委員会(質疑抜粋)

#### むくぎ太一質問

- 平成30年度の学校施設整備の決算では、仮設教室の借り上げに6771万円あまり計上。その状況は?
- (3)教室不足が起こるというのはなぜ分かるのか?
- (4)教室不足への対応の基準は?

#### 広島市側答弁

- 昨年度は祇園、川内、伴小学校など7校で仮設教室を借り上げ、今年度は9校。
- 人口などの推定によって算出している。
- 校舎増設のほか、仮設教室の借り上げ期間が5年以内と推定されれば原則、仮設教室で。

### 決算特別委員会委員長報告(関係分抜粋)

「児童生徒の良好な教育環境を確保するため、児童数増加により校舎やグラウンドなどが狭隘化している学校については、施設整備による対応のほか、(5)隣接校で生徒を受け入れるなど柔軟な対応を検討すること」

**(a)「決算特別委員会**

一問一答の形式で委員(市議)と市当局が課題についてやりとりすることです。市議会に設置される特別委員会で、例年10月頃開かれます。前年度の決算について、税金の使い方が適正だったかどうかなどを分科会で審査します。

**(b)質疑**



特別委員会で質疑をおこなうむくぎ太一

